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Leçon 3  2ème trimestre 2009 
 

Sabbat après-midi, le 11 avril 2009 
La Bible est le jardin de Dieu. Etes-vous découragés ? Avez-vous des soucis ? La 

Parole de Dieu vous dit de ne pas être attristés comme ceux qui n’ont pas d’espérance, 

car ils seront de nouveau associés à la chaîne familiale. Lorsque nous regardons nos 

morts, nous pensons au matin lorsque la trompette de Dieu sonnera et lorsque les morts 

seront ressuscités incorruptibles, et que nous serons changés. Devant le sépulcre ouvert 

de Joseph, Christ a proclamé : « Je suis la résurrection et la vie. » Encore un peu de 

temps et nous verrons le Roi dans Sa beauté. Encore un peu de temps et nous essuierons 

toute larme de vos yeux. Encore un peu de temps et nous ferons une robe de pureté, plus 

blanche qu’aucun foulon sur terre ne peut la blanchir. C’est le vêtement tissé dans le 

canevas du ciel, non pas pour couvrir nos péchés, car Jésus retire le péché du monde, 

mais pour nous revêtir de la justice du Christ. Je veux Le contempler jusqu’à ce que je 

sois transformée à Sa similitude ; car en contemplant nous sommes changés. Nous 

devrions parler de la couronne de vie, du ciel de félicité qui attend ceux qui sont fidèles. 

Que Dieu nous aide à continuer la bataille jusqu’au bout. Il placera la couronne de vie 

sur nos têtes alors que nous proclamons : «  Digne, digne est le Conquérant. » Nous 

nous exclamerons : « Digne est l’Agneau qui a été frappé, de recevoir puissance, 

richesse, et sagesse et force, et honneur, et gloire, et bénédiction. » 

Signs of the Times, April 23, 1894 

 

La résurrection de Jésus était un type de la résurrection finale de tous ceux qui se 

sont endormis en lui. Le maintien du Sauveur ressuscité, ses manières, son discours, 

étaient choses familières à ses disciples. De la même manière que Jésus ressuscita des 

morts, ainsi, ceux qui se sont endormis en lui ressusciteront également. Nous 

reconnaîtrons nos amis, comme les disciples ont reconnu Jésus. Peut-être auront-ils été 

déformés, rendus malades, défigurés dans cette vie mortelle. Mais ils ressusciteront en 

parfaite santé avec un corps harmonieux. Cependant, dans leur corps glorifié, leur 

identité sera parfaitement préservée. 

Nous ressusciterons avec la même apparence, mais nous serons libérés de toute 

maladie et de tout défaut. Ce sera une vie nouvelle, présentant les mêmes traits 

particuliers, de sorte que les amis se reconnaîtront. Alors nous connaîtrons comme nous 

avons été connus. Alors, les affections et les sentiments que Dieu a placés dans nos 

âmes trouveront leur expression la plus véridique et la plus douce. 

Last Day Events, p. 291; Evénements des derniers jours, pp. 291, 292 

 

Dimanche, le 12 avril 2009 
Jean et les autres prophètes furent aussi témoins des scènes terribles qui prendront 

place comme étant des signes de la venue du Christ. Ils ont vu des armées se préparer 

pour la bataille, et le cœur des hommes défaillir de peur. Ils ont vu la terre ébranlée, les 

montagnes transportées au milieu de la mer, les vagues rugissantes, et les montagnes 

secouées. Ils ont vu les coupes de la colère de Dieu ouvertes, la peste, la famine et la 

mort être déversées sur les habitants de la terre.          

Une crise est juste devant nous ; mais les serviteurs de Dieu ne doivent pas avoir 

confiance en eux-mêmes dans cette grande catastrophe. Dans les visions données à 

Esaïe, Ezéchiel et Jean, nous voyons combien le ciel est associé aux événements qui 

transpirent sur la terre. Nous voyons le soin de Dieu pour ceux qui Lui sont loyaux. Le 

monde n’est pas sans un dirigeant. Le programme des événements à venir est entre les 

mains du Seigneur. La Majesté du ciel a la destinée des nations aussi bien que les 

préoccupations de Son église, entre Ses mains.         The Watchman, December 25, 1906 

 

Tout autour de nous le monde est en pleine activité. Il y a un sentiment 

d’’appréhension parmi les nations. Elles s’attendent à quelque grand événement, mais 

ne savent pas ce qu’il sera… Les nations sont remplies d’anxiété. Il y a un esprit 

d’agitation et de tumulte de toutes parts. Si jamais il y a eu un temps où les hommes 

devraient savoir où ils en sont, c’est bien maintenant. Personne ne peut se permettre de 

continuer à être aveuglé, - ne sachant sur quelle route il voyage, négligent et sans 

espérance au bout du chemin ; car son réveil sera brutal et désastreux. Ceux qui 

n’apprécient pas la vie éternelle suffisamment pour travailler avec diligence afin 

d’obtenir, ne l’obtiendront jamais. Ceux qui recherchent les plaisirs terrestres, les gains 

et les honneurs du monde, ne réussiront jamais à gagner la vie éternelle, à moins qu’ils 

ne se repentent, qu’ils se tournent vers Dieu de tout leur coeur. 

Review and Herald, May 26, 1891 

 

Le Christ vient sur les nuées avec une grande gloire, accompagné d'une multitude 

d'anges resplendissants. Il vient pour ressusciter les morts et pour glorifier les saints qui 

seront trouvés vivants. Il vient pour honorer ceux qui l'ont aimé, et pour prendre avec lui 

ceux qui ont gardé ses commandements. Il ne les a pas oubliés, non plus que sa 

promesse. La chaîne brisée de la famille est ressoudée. Nous pouvons, en considérant 

nos morts, penser au matin où retentira la trompette de Dieu, où « les morts 

ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés ». Encore un peu de temps, et 

nous verrons le Roi dans sa beauté. Encore un peu de temps, et il essuiera toute larme de 

nos yeux. Encore un peu de temps, et il nous fera « paraître devant sa gloire, 

irréprochables dans l'allégresse ».  

C'est pourquoi il ajoute, après avoir indiqué les signes de sa venue : « Quand cela 

commencera d'arriver, redressez-vous et levez la tête, parce que votre délivrance  

approche. »     The Watchman, October 3, 1905; Jésus-Christ, pp. 632, 633 

 

Lundi, le 13 avril 2009 
Les scribes et les pharisiens écoutaient avec étonnement des paroles de ce genre : 

« En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui entend ma parole et croit en Celui qui m’a 

envoyé a la vie éternelle, et ne viendra pas en condamnation, mais est passé de la mort à 

la vie. » La conversion est comme une résurrection des morts. C’est comme une re-

création de ceux, qui, à travers la puissance transformatrice de la gloire de Dieu, ont 

passé de la mort à la vie. Ceux qui ont écouté les paroles du Sauveur n’y croyaient pas. 

Ils disaient dans leur coeur, c’est une impossibilité. Jésus discernant leur incrédulité 

ajouta : « En vérité, en vérité, je vous le dis ceux qui l’entendent vivront. » 

The Bible Echo, January 15, 1889 
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Christ continua en déclarant: "En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute 

ma parole, et qui croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en 

jugement, mais il est passé de la mort à la vie… L'heure vient, et elle est déjà venue, où 

les morts entendront la voix du Fils de Dieu; et ceux qui l'auront entendue vivront.»  

( Jn 5:24, 25b) 

Le Christ fait ici référence à ce moment où Il ressuscitera les morts. Mais Ses 

paroles avaient une signification profonde. Non seulement Il donnerait la vie à ceux qui 

étaient physiquement morts, mais Il réveillerait à la vie spirituelle ceux qui étaient morts 

dans les péchés et dans les transgressions. Les cœurs paralysés par les offenses seraient 

rendus actifs par l'œuvre du Saint-Esprit.             Review and Herald, March 12, 1901 

 

Tous les êtres créés vivent par la volonté et par la puissance de Dieu. 

Ils sont au bénéficie de la vie du Fils de Dieu. Quels que soient leurs aptitudes, 

leurs talents, leurs capacités, ils sont remplis de vie par la source de toute vie. Le Christ 

est la source, la fontaine de la vie…. La vie dont il avait fait don à l'humanité, il l'a 

reprise et l'a redonnée à cette humanité. «Je suis venu, dit-il, afin que les brebis aient la 

vie et qu'elles soient dans l'abondance.»… Le Christ devient un avec l'humanité afin que 

l'humanité puisse devenir une en esprit et en vie avec Lui. En vertu de cette union et 

conformément à la Parole de Dieu, sa vie devient la vie de ses enfants. Il dit au pécheur: 

«Je suis la résurrection et la vie.» 

Sons and Daughters of God, p. 237; Avec Dieu chaque jour, p. 299 

 

Quelle plénitude est exprimée dans les paroles : «  Je suis la Lumière du monde. » 

« Je suis le Pain de vie. » « Je suis le Chemin, la Vérité, et la Vie. » « Je suis le bon 

Berger. » « Je suis venu afin qu’ils aient la vie, et qu’ils l’aient plus abondamment. » La 

vie est ce que nous devons avoir, et nous devons l’avoir plus abondamment. Dieu 

insufflera cette vie en toute âme qui meurt à elle-même et qui vit en Christ. Mais un 

renoncement total à soi-même est attendu. Si cela n’a pas lieu, nous portons avec nous 

le mal qui détruit notre bonheur. 

Je souhaiterais que nous soyons ce que Dieu voudrait que nous ayons – toute la 

lumière dans le Seigneur. Nous avons besoin d’atteindre un niveau plus élevé. Mais 

nous ne pouvons jamais faire cela à moins que le moi soit déposé sur l’autel jusqu’à ce 

que nous laissions le Saint-Esprit nous contrôler, nous modeler et nous façonner à la 

similitude divine. La vérité doit être reçue dans la vie. Alors nos paroles témoigneront 

que l’Esprit de Christ travaille à travers nous. Si Dieu vit et règne en nous, nous 

porterons témoignage à la vérité. Rapprochez-vous de Dieu. Apprenez à l’école du 

grand Maître. Abandonnez tout à Dieu.            Signs of the Times, October 11, 1899 

 

Mardi, le 14 avril 2009 
Notre espérance n’est pas sans fondement ; notre héritage n’est pas corruptible. Il 

n’est pas le sujet de l’imagination. 

Nous lisons dans la Bible ce qui concerne la résurrection du Christ d’entre les 

morts. Mais est-ce que nous agissons comme si nous croyions vraiment ? Croyons-nous 

que Jésus est un Sauveur vivant, qu’Il n’est pas dans la nouvelle tombe de Joseph, avec 

la grande pierre roulée devant elle, mais qu’Il est ressuscité des morts et qu’Il est monté 

en haut …? C’est là qu’Il est pour plaider notre cause dans les cours célestes. Il est là 

parce que nous avons besoin d’un ami dans la cour du ciel, quelqu’un qui soit notre 

avocat et notre intercesseur. Alors réjouissons-nous-en. Nous avons toute raison de 

louer Dieu. … 

La mort du Christ est l’espoir et la vie éternelle pour tous ceux qui Le reçoivent et 

croient en Lui.       In Heavenly Places, p. 45 

 

« Béni soit le Dieu et le Père de notre Seigneur Jésus-Christ qui, selon sa 

miséricorde abondante, nous a engendrés dans un espoir vivant par la résurrection de 

Jésus-Christ d’entre les morts. » Y a-t-il quelque raison pour laquelle cette espérance 

vivante ne devrait pas nous donner confiance et joie en cette époque, comme elle a été 

donnée aux disciples dans l’église primitive ? Le Christ n’est pas enfermé dans la 

nouvelle tombe de Joseph. Il est ressuscité, Il est monté en haut, et nous devons agir 

selon notre foi, de telle sorte que le monde puisse voir que nous avons une espérance 

vivante, et que nous pouvons savoir que nous avons un Ami dans la cour du ciel. 

Nous sommes engendrés en une espérance vivante, et sommes invités à recevoir un 

héritage incorruptible, qui nous est réservé dans le ciel. Notre espérance n’est pas sans 

fondement. Ce n’est pas le sujet de l’imagination. Elle est réservée au ciel pour nous «à 

vous qui, par la puissance de Dieu, êtes gardés par la foi pour le salut prêt à être révélé 

dans les derniers temps ! C’est là ce qui fait votre joie, quoique maintenant, puisqu’il le 

faut, vous soyez attristés pour un peu de temps par diverses épreuves, afin que l’épreuve 

de votre foi, plus précieuse que l’or périssable (qui cependant est éprouvé par le feu), ait 

pour résultat la louange, la gloire et l’honneur, lorsque Jésus-Christ apparaîtra. »  

(1 Pierre 1 :5-7)                 Review and Herald, August 6, 1889 

 

Le chrétien, est soumis à la maladie, à la déception, à la pauvreté, au reproche et à 

la détresse. Mais cela ne l’empêche pas d’aimer Dieu, de vouloir faire sa volonté et de 

rechercher intensément son approbation. Dans les épreuves et les circonstances 

changeantes de cette vie, il sait qu’il y en a Un auquel rien n’est caché ; quelqu’un qui 

tendra l’oreille pour écouter le cri de l’affligé et du souffrant. Quelqu’un qui peut 

compatir avec le chagrin le plus désespéré et qui peut consoler l'angoisse de chaque 

cœur…. 

Entouré de toutes ses afflictions, le chrétien dispose d’une forte consolation. Si 

Dieu lui permet de souffrir d’une maladie douloureuse et chronique, il trouvera la force 

de la porter sans se plaindre, avant de fermer les yeux. …Il regarde l’avenir avec la 

satisfaction qui lui vient du ciel. Après un court moment dans la tombe, l’Auteur de la 

vie brisera les chaînes du tombeau. Libérant le captif, Il le fera sortir immortel de son lit 

de poussière, pour ne plus jamais connaître de douleur, ni de mort. Ah, quelle assurance 

est celle du chrétien ! Qu’elle soit aussi la mienne et la vôtre.       Our High Calling, p. 9 

 

Mercredi, le 15 avril 2009 
Le Christ réclame comme siens tous ceux qui ont cru en son nom. La puissance 

vivifiante de l'Esprit du Christ demeurant dans le corps mortel relie toute âme croyante à 

Jésus-Christ. Ceux qui croient en Jésus sont sacrés, pour lui leur vie étant cachée avec 

Christ en Dieu. Celui qui donne la vie donnera l’ordre : « Réveillez-vous et tressaillez 

de joie, habitants de la poussière ! Car ta rosée est une rosée vivifiante, et la terre 

redonnera le jour aux ombres. » (Esaïe 26:19) 
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Celui qui donne la vie appellera ceux qu'il s'est acquis à participer à la première 

résurrection. Jusqu'à cette heure de triomphe où, au son de la dernière trompette, une 

vaste armée surgira victorieuse pour l'éternité, chaque saint endormi sera gardé en 

sûreté, tel un joyau précieux, que Dieu connait par son nom. Parce qu'ils ont été 

participants de la nature divine, ils seront ramenés d'entre les morts par la puissance du 

Sauveur qui demeurait en eux. 

Selected Messages, bk. 2, p. 271 ; Messages choisis, vol. 2, p. 310 

 

Nous reconnaîtrons nos amis, comme les disciples ont reconnu Jésus. Si, dans leur 

vie mortelle, ils ont été difformes, infirmes, ou défigurés, ils ressusciteront avec un 

corps parfaitement sain et harmonieux. Mais leur identité sera parfaitement conservée 

dans ce corps glorifié… Sur le visage où se reflétera la lumière qui resplendit sur la face 

de Jésus, nous retrouverons les traits de ceux que nous aimons. 

Maranatha, p. 303 ; Jésus-Christ, p. 804 

 

Et, à mesure que s'écoulent les jours de l'éternité, de plus riches et de plus 

glorieuses révélations de Dieu et du Christ seront apportées. Au fur et à mesure que le 

savoir progresse, l'amour, le respect et le bonheur grandissent aussi. Plus les hommes 

développent leur connaissance de Dieu, plus ils admirent son caractère. Tandis que 

Jésus déroule devant eux les richesses de la rédemption et l’aboutissement merveilleux 

de la grande controverse avec Satan, les cœurs des rachetés vibrent d'une émotion 

toujours plus fervente. C'est avec un ravissement toujours plus grand qu'ils touchent 

leurs harpes d'or, et, mille millions de myriades de voix s'unissent pour chanter en un 

puissant chœur de louanges.        Last Day Events, p. 305 

 

Dans la vie chrétienne il n’est pas garanti que nous soyons préservés de toute 

épreuve, mais il nous est assuré que la grâce nous sera accordée pour les supporter. 

Individuellement nous avons à passer par des tentations et des épreuves. Mais la raison 

pour laquelle elles sont permises est afin que puissions être perfectionnés dans la grâce 

et dans l’amour ; que l’image de l’égoïsme disparaisse, et que l’image de Christ 

apparaisse dans nos caractères. Ainsi nous avançons de gloire en gloire, de traits de 

caractère à d’autres traits de caractère, afin de toujours mieux connaître le Seigneur. 

L’âme polluée par le péché, est recréée par la puissance divine, selon l’image de Dieu, 

en justice et en vraie sainteté. 

Une fois que nous avons entamé la vie chrétienne, nous ne nous plaignons plus des 

ténèbres. Nous avons la lumière de la vie et de la joie que Christ a déclaré habiter en 

chacun de ceux qui sont en Lui. « Ces choses, je vous les ai dites afin que ma joie puisse 

rester en vous et que votre joie soit complète. « Jusqu’à maintenant vous n’avez rien 

demandé en mon nom ; demandez, et vous recevrez, afin que votre joie soit complète. » 

Au lieu d’avoir de moins en moins d’amour lorsque nous avançons dans la vie 

chrétienne, nous devons avoir un amour qui croît de plus en plus jusqu’à ce que notre 

amour soit parfait ; et là où il y a un amour parfait, il y a une joie complète. Nous 

sommes heureux lorsque nous voyons Dieu en toute chose. Quand nous pouvons Le 

voir dans l’affliction, nous avons réconfort et consolation dans nos soucis. Lorsque les 

rayons solaires de la prospérité sourient, nous reconnaissons que la bénédiction se 

répand par la fontaine de la vie, et lorsque l’épreuve et l’affliction nous accablent, nous 

prenons conscience que la main du Seigneur est dans toutes nos perplexités. Ainsi nous 

arrivons à comprendre que les rayons solaires et les ombres sont nécessaires pour 

perfectionner le caractère et pour nous donner la vraie joie d’une confiance parfaite en 

Dieu ; car par la foi il voit au-delà des choses qui sont visibles pour discerner les choses 

qui sont invisibles. Il déclare : « Maintenant nous sommes les fils de Dieu, et il 

n’apparait pas encore ce que nous serons ; mais nous savons que quand il apparaitra 

nous le verrons tel qu’il est, car nous le verrons tel qu’il est. » 

Signs of the Times, August 21, 1893 

 

Le Christ est venu dans ce monde pour que nous devenions de nouvelles créatures, 

conformes à son propre caractère, afin que nous puissions imiter la pureté et la 

perfection de Dieu. Dans l’œuvre de régénération, l’amour originel se restaure 

progressivement. Les traits de caractère du Christ sont transmis à l’âme et l’image du 

divin commence à apparaître. «Nous tous qui, le visage dévoilé, contemplons comme 

dans un  miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transfigurés en cette même image, 

de gloire en gloire, telle est l’œuvre du Seigneur, qui est l’Esprit.» Il est déclaré 

formellement qu’un changement de caractère se produit dans la personne humaine. 

Signs of the Times, August 21, 1893 

 

Jeudi, le 16 avril 2009 
Tite 2 :13 « en attendant la bienheureuse espérance, et la manifestation de la gloire 

de notre grand Dieu et Sauveur Jésus-Christ. » 

Jésus a déclaré qu’Il partirait et préparerait des demeures pour nous afin que là où Il 

est nous y soyons aussi. Nous pourrons demeurer toujours avec la lumière de Sa 

précieuse personne et la goûter. Mon coeur bondit de joie à cette perspective 

réjouissante. Nous somme bientôt à la maison. Ciel, doux ciel ! C’est notre demeure 

éternelle. Je suis heureuse de chaque moment où Jésus vit, et parce qu’Il vit nous 

vivrons aussi. Mon âme dit : Loue le Seigneur. Il y a une plénitude en Jésus ; Il supplée 

à chacun de nos besoins. Pourquoi mourrions-nous de faim en des terres étrangères ? 

J’ai faim, j’ai soif de salut, de vivre en conformité totale avec la volonté de Dieu. 

Nous avons une belle espérance grâce à Jésus. C’est une espérance sûre et certaine qui 

pénètre au-delà du voile. Elle nous accorde consolation dans l’affliction. Elle nous 

donne de la joie au moment de l’angoisse, écarte la mélancolie qui nous entoure, et 

permet à nos regards de percer jusque dans l’immortalité et la vie éternelle… 

Les trésors terrestres n’ont pas d’attrait pour nous. En effet lorsque nous avons cette 

espérance elle dépasse les trésors de la terre qui passent. Elle nous amène à saisir 

l’héritage immortel, un trésor durable, incorruptible, pur et qui ne s’estompe pas… 

Nos corps mortels pourront mourir et être déposés dans la tombe. Mais la 

bienheureuse espérance vit jusqu’à la résurrection, lorsque la voix de Jésus appellera 

ceux qui dorment dans la poussière. Nous goûterons alors la plénitude de la 

bienheureuse et glorieuse espérance. Nous savons en qui nous avons crû. Nous n’avons 

pas couru en vain, ni travaillé en vain. Une récompense riche et glorieuse est devant 

nous. C’est le prix pour lequel nous avons couru. Et si nous persévérons avec courage, 

nous l’obtiendrons avec certitude. … 

Le salut est en réserve pour nous. Pourquoi n’allons-nous pas vers la fontaine ? 

Pourquoi ne pas y venir et boire, afin que nos âmes puissent être rafraîchies, revigorées, 
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et puissent fleurir en Dieu ? Pourquoi nous cramponnons-nous tellement à la terre ? Il y 

a quelque chose de mieux que cette terre comme sujet de conversation et de pensée. 

Nous pouvons établir un cadre céleste dans notre esprit. Oh, fixons notre regard sur le 

caractère aimable et sans tache de Jésus ! Et en contemplant nous serons transformés à 

cette même image. Soyez de bon courage. Ayez foi en Dieu.             Maranatha, p. 304 

 

L’une des vérités les plus solennelles et les plus glorieuses dans la Bible est celle du 

retour du Christ, pour achever la grande œuvre de rédemption. … La doctrine du retour 

est le leitmotiv des Saintes Ecritures. 

La venue du Seigneur a été à toutes les époques l’espérance de Ses vrais disciples. 

… 

 C’est le jour auquel tous les croyants devraient aspirer, espérer, attendre, comme 

étant l’accomplissement de l’œuvre de leur rédemption, de tous les désirs et de toutes 

les entreprises de leur âme. Hâte, Oh Seigneur, ce jour béni ! The Faith I Live By, p. 348 

 

Le Seigneur aimerait que ses enfants apprécient le plan de la rédemption et 

l'immense privilège qu'il leur accorde en les traitant comme ses fils et ses filles. Il désire 

les voir marcher devant lui en obéissant avec reconnaissance. Il souhaite qu'ils vivent 

d'une vie nouvelle et le servent chaque jour avec joie. Son plaisir est d'entendre la 

gratitude jaillir de leur cœur, à la pensée que leurs noms sont écrits dans le livre de vie 

de l'Agneau, et qu'ils peuvent se décharger de tous leurs soucis sur celui qui prend soin 

d'eux. Il nous invite à nous réjouir parce que nous sommes son héritage, parce que la 

justice du Christ est le vêtement blanc des saints et que nous avons la bienheureuse 

espérance du retour prochain de notre Sauveur. 

Christ’s Object Lessons, p. 299 ; Les Paraboles de Jésus, p. 259 

 

Vendredi, le 17 avril 2009 
 

Pour aller plus loin : 

 

La Tragédie des siècles, chapitre 42, pp. 719-737. 

 


